



Google Cybersecurity Clinics Fund PREGUNTAS FRECUENTES

Acerca de

¿Qué es el Google Cybersecurity Clinics Fund?

El Google Cybersecurity Clinics Fund lanza una [convocatoria](#) para solicitar una clínica de ciberseguridad en universidades, escuelas técnicas y colegios superiores de EE. UU. con el objetivo de acelerar la creación de una fuerza laboral de expertos en seguridad cibernética. Las organizaciones seleccionadas pueden recibir una donación de hasta 1 millón de dólares cada una, junto con acceso a [Google Cybersecurity Certificate](#), a las [llaves de seguridad Google Titan](#) y a oportunidades de mentoría de estudiantes por parte de voluntarios de Google.

¿Qué se entiende por Cybersecurity Clinic?

Durante décadas, las facultades de derecho y medicina han organizado “clínicas” donde los estudiantes colaboran con clientes del mundo real para adquirir experiencia.

En las clínicas de ciberseguridad establecidas en universidades, colegios superiores y escuelas técnicas, estudiantes de ámbitos diversos pueden formarse para fortalecer las defensas digitales de organizaciones de infraestructura pública crítica que no disponen de recursos suficientes, como pequeños hospitales, organizaciones sin ánimo de lucro, gobiernos locales, pequeñas empresas y otras organizaciones de ámbito comunitario. Las clínicas de seguridad cibernética en centros universitarios responden a dos necesidades simultáneamente: el aumento de la capacidad de resiliencia en seguridad cibernética de sus comunidades y la formación de la siguiente generación de profesionales de la ciberseguridad con experiencia laboral en el mundo real.

¿Qué se entiende por “infraestructura pública crítica”?

En el marco de este fondo, una “infraestructura pública crítica” pertenece a los 16 ámbitos identificados por la Agencia de Ciberseguridad y Seguridad de Infraestructuras de EE. UU. Dichos ámbitos son los siguientes: químico; instalaciones comerciales; comunicaciones; manufactura crítica; presas; base industrial de defensa; servicios de emergencias; energía; servicios financieros; alimentación y agricultura; instalaciones gubernamentales; asistencia sanitaria y salud pública; tecnología de la información; reactores, materiales y residuos nucleares; sistemas de transporte; agua y aguas residuales.

¿Por qué apoya Google a las Cybersecurity Clinics?

En Google, la seguridad siempre ha estado en el centro de todos nuestros productos. Hemos trabajado para proteger a las personas, las empresas y los gobiernos compartiendo nuestra experiencia y mejorando las herramientas y recursos de ciberseguridad.

Este fondo favorecerá el crecimiento y la estabilidad de los actuales miembros del [Consortium of Cybersecurity Clinics](#), a la vez que atraerá nuevas instituciones de educación superior interesadas en ofrecer una carrera en el campo de la ciberseguridad. Queremos apoyar a estas instituciones para crear una fuerza laboral con experiencia sobre el terreno para proteger las infraestructuras críticas de EE. UU.

(hospitales, organizaciones sin ánimo de lucro, escuelas y servicios públicos) de los ataques cibernéticos.

¿Cuándo se abre el periodo de solicitudes de las Google Cybersecurity Clinics?

Aceptaremos solicitudes desde el 18 de octubre de 2023 hasta el 1 de marzo de 2024.

¿Qué recibirán las organizaciones seleccionadas? ¿A cuánto asciende la financiación?

Los centros seleccionados pueden recibir una donación de hasta 1 millón de dólares cada uno, además de acceso al [Google Cybersecurity Certificate](#), a las [llaves de seguridad Google Titan](#) y a oportunidades de mentoría de estudiantes por parte de voluntarios de Google.

¿Qué recursos existen para respaldar la solicitud?

Hay numerosos recursos disponibles en el [sitio web del Consortium of Cybersecurity Clinics](#), incluido el [Consortium Clinic Toolkit](#).

¿Qué ocurre si sigo teniendo preguntas después de leer la sección de Preguntas frecuentes?

Tides Center brinda asistencia técnica y operacional al proceso de convocatoria del Google Cybersecurity Clinics Fund. Ponte en contacto con cybersecurityclinicfund@tides.org si tienes más preguntas. El uso de tu información por Tides Center está sujeto a la [Política de Privacidad de Tides](#). Puedes ponerte en contacto con Tides Center en cualquier momento para actualizar tu solicitud, retirarla o solicitar la eliminación de tus datos de contacto.

¿Cuáles son los objetivos de impacto para las nuevas clínicas financiadas por el fondo?

Las nuevas clínicas identificadas durante la convocatoria del Google Cybersecurity Clinics Fund lanzada en octubre de 2023 ayudarán a fortalecer el ecosistema de ciberseguridad de EE. UU. a través de un esfuerzo colectivo destinado a apoyar a organizaciones de infraestructura pública crítica y de ámbito comunitario y a formar a miles de estudiantes en la prevención de los ataques cibernéticos a dichas organizaciones de aquí a 2030. Invitamos y apoyamos a instituciones de cualquier tamaño a enviar su solicitud. Comprendemos que la definición de los objetivos deberá ser diferente para cada institución, así que pediremos a los solicitantes que propongan los suyos para contribuir al objetivo global.

Inscripción y Elegibilidad

¿Cómo se envía la solicitud?

Accede a <https://apply.cyberclinicsfund.org> y crea una cuenta gratuita de Submittable o inicia sesión con las credenciales de Google o Facebook. En la plataforma de Submittable puedes enviar tus formularios, invitar a colaboradores en caso de necesidad y guardar un borrador por si prefieres terminarlo en otro momento.

¿Se puede obtener una copia de las preguntas incluidas en la solicitud antes de completarla?

Sí, encontrarás una copia de las [preguntas incluidas en la solicitud aquí](#). Ten en cuenta que, una vez iniciada la solicitud a través del portal, podrás invitar a colaboradores y guardar un borrador durante el proceso.

¿Cuál es el periodo de solicitud y concesión?

Aceptaremos solicitudes desde el 18 de octubre de 2023 hasta el 1 de marzo de 2024. Invitamos a las organizaciones interesadas a enviar su solicitud en cualquier momento dentro de este plazo, ya que no se otorgará prioridad ni ventaja por el orden de presentación. El objetivo es conceder la financiación a

tiempo para que los centros educativos puedan aprovecharla de cara al año académico 2024-2025.

¿Qué instituciones de educación superior tienen derecho a enviar la solicitud?

La convocatoria está abierta a cualquier institución de educación superior pública o sin ánimo de lucro. Invitamos a instituciones de cualquier tamaño a enviar su solicitud, incluyendo universidades, escuelas técnicas y colegios superiores. Buscamos una cohorte diversa repartida por todo el territorio de EE. UU. que atienda a una amplia variedad de estudiantes y comunidades, de modo que animamos a todas las instituciones que cumplan los requisitos a presentar una solicitud.

¿Las instituciones de educación superior que han establecido una colaboración pueden enviar una solicitud conjunta?

Fomentamos la colaboración, así como el diseño y el pensamiento innovadores. Dos o más centros educativos pueden enviar sus respectivas solicitudes por separado, pero colaborar en la concepción e implementación de las clínicas. Si se da el caso, podrían indicar en sus solicitudes que tienen previsto colaborar de forma alineada en el diseño de la clínica. También estamos abiertos a que entidades que han establecido una colaboración, como redes regionales o grupos de afinidad de instituciones de educación superior, envíen una solicitud conjunta siempre que se cumplan las siguientes condiciones:

- Debe tratarse de entidades que puedan dar fe de una colaboración consolidada y exitosa.
- La financiación se concederá a una sola organización “ancla”, que será la responsable de todos los aspectos, incluida la aportación de información, y podrá repartirla libremente con las otras organizaciones que formen parte de la colaboración como juzgue necesario. Se permite que una organización de apoyo, como un colaborador sin ánimo de lucro o de ámbito comunitario, envíe la solicitud como organización “ancla” a condición de que sea un miembro establecido del colectivo.
- Para maximizar el impacto de la financiación y garantizar que las clínicas dispongan de los recursos necesarios para cumplir los objetivos de impacto, los costes indirectos que no estén relacionados con la implementación del programa (tasas administrativas, de patrocinio fiscal, de distribución, etc.) no pueden superar el 10 % del importe total. La organización “ancla” tendrá la responsabilidad de cerciorarse del cumplimiento de este criterio por parte de todas las entidades colaboradoras.

¿Existe un límite sobre el número de solicitudes que puede enviar cada institución?

Esta es una oportunidad de “envío limitado”. Solamente aceptaremos una solicitud por institución (aunque puede ser una colaboración entre diferentes facultades o departamentos). Esperamos que haya comunicación, coordinación y colaboración entre departamentos y facultades de una misma institución antes de enviar una solicitud. Si recibimos múltiples solicitudes de una institución, pediremos la confirmación de solo una de ellas.

¿Cómo se distribuirá la financiación y cuáles son los requisitos de información?

La convocatoria lanzada en octubre de 2023 prevé donaciones de hasta 1 millón de dólares cada una a lo largo de un periodo de 6 años. Las donaciones se pagarán en varias cuotas. Tras el pago inicial, los sucesivos se realizarán anualmente una vez completada la encuesta sobre el impacto. Los primeros pagos se emitirán en torno al mes de julio de 2024, mientras que los subsiguientes se llevarán a cabo cada mes de febrero. Se puede considerar cada pago como financiación para un año académico: por ejemplo, el pago de julio de 2024 se puede aplicar al año académico 2024-2025, mientras que el pago de febrero de 2025 se puede aplicar al año académico 2025-2026. Pediremos a los solicitantes que indiquen sus preferencias sobre cómo repartir el importe total a lo largo de los años.

¿Se puede invertir una parte de la financiación en gastos?

Para maximizar el impacto de la financiación y garantizar que las clínicas dispongan de los recursos necesarios para cumplir los objetivos de impacto, los costes indirectos que no estén relacionados con la implementación del programa (tasas administrativas, de patrocinio fiscal, de distribución, etc.) no pueden superar el 10 % del importe total.

¿Los solicitantes deben implementar un modelo clínico específico?

Como han demostrado las clínicas activas del Consortium of Cybersecurity Clinics, se ha implementado con éxito una amplia variedad y diversidad de modelos clínicos, desde cursos que otorgan créditos académicos hasta proyectos finales para organizaciones dirigidas por estudiantes. También se incluyen métodos de instrucción, tanto virtual como presencial. Buscamos diseños para clínicas de ciberseguridad que contribuyan al aprendizaje de los estudiantes mediante la acción y la reflexión bajo la supervisión y la orientación de miembros de la facultad, formadores o expertos de otros campos. El modelo de clase de una clínica suele encajar bien, pero aceptamos otros modelos que cumplan los criterios mencionados.

Información Confidencial / IP

¿Qué es Tides Center?

Tides Center apoya a los líderes y empresas generadores de cambio social. Conectamos a personas, organizaciones y comunidades diversas para crear acuerdos de colaboración inéditos y encontrar respuestas en lugares inesperados. Tides Center brinda asistencia técnica y operacional al proceso de convocatoria del Google Cybersecurity Clinics Fund, incluyendo la gestión del formulario de solicitud y los datos del solicitante.

¿Cómo se almacenarán mis datos?

Los datos recogidos en el formulario del Taller para Solicitantes y en el formulario de solicitud de la subvención serán recopilados y conservados por Tides Center durante todo el proceso de solicitud y se eliminarán en un plazo de tres meses después del cierre de la convocatoria. Los datos personales que proporcionas a través del Taller para Solicitantes y la solicitud de la subvención se utilizarán para informarte sobre los talleres, los siguientes pasos en el proceso de solicitud de la subvención y para pedirte información adicional sobre tu solicitud, de acuerdo con la [Política de Privacidad de Tides](#). Tides eliminará toda la información relativa a los datos personales de tu solicitud en caso de que deba compartirla con Google o con un panel de jueces externo para su revisión posterior.

¿Se mantendrá la confidencialidad de la idea del proyecto que presentemos?

Las ideas y detalles presentados en las solicitudes no se tratarán como confidenciales o protegidos por derechos de autor, por lo que te recomendamos no compartir ninguna información confidencial durante el proceso de convocatoria. Las ideas de proyectos enviadas con tu solicitud serán revisadas por Tides Center y pueden compartirse con Google, el [Consortium of Cybersecurity Clinics](#) y el panel de jueces externo para valorar tu propuesta.

¿Puedo añadir, actualizar o eliminar mis datos de contacto? ¿Puedo cambiar otros puntos de contacto de mi organización?

Puedes solicitar la supresión o eliminación de tus datos de contacto en cualquier momento enviando un correo electrónico a cybersecurityclinicfund@tides.org.